



Philippe Plet
Pablo de la Cruz. El fundador y el apóstol
Ciudad Nueva. Madrid 2011, 269 págs.

San Pablo de la Cruz (1694-1775), italiano, es el fundador de los pasionistas, congregación religiosa de regla bastante severa que ha dado a la Iglesia diversos santos; también en su rama femenina, con santa Gema Galgani como nombre más popular.

Si bien el libro de Plet no intenta ser una biografía, las cien últimas páginas permiten seguir de cerca cronológicamente los pasos de su admirado y admirable fundador, que desde el primer momento contó con el apoyo leal y la estrecha colaboración de su hermano Juan Bautista, un año menor que él. Es este un hecho por el que hay que felicitar la publicación del libro, ya que las biografías en castellano sobre Pablo de la Cruz son realmente escasas. El esquema de Plet es más complejo, ya que dedica los tres primeros capítulos al planteamiento ascético-disciplinar inicial de los pasionistas: el retiro, el paseo solitario y la meditación de la Pasión del Señor. Capítulos importantes y aleccionadores, sin duda. Sin embargo, por lo dicho anteriormente, más interesante y vivo nos parece ese cuarto capítulo de cien páginas, en el que el autor repasa con cierta amenidad las dificultades de redacción, los retoques y las sucesivas aprobaciones pontificias de la regla pasionista –hasta la más solemne de 1769–, así como el mismo desarrollo de la fundación hasta la muerte de Pablo de la Cruz y las no pequeñas contrariedades que hubo de afrontar para sacar adelante la nueva y exigente congregación religiosa.

Ladislao Melgar

Sacado de la revista PALABRA, enero 2012